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昆山亚香香料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-002 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        分析师会议 

□媒体采访            ☑业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 
参与线上公司 2023 年年度业绩说明会的全体投资者 

时间 2024 年 05 月 08 日 

地点 进门财经（https://www.comein.cn/）网络互动 

上市公司接待人

员姓名 

副总经理、财务总监、董事会秘书：盛军先生 

独立董事：刘文先生 

保荐代表人：覃建华先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

1、能否对公司 2023 年业绩做个简单介绍？ 

答：2023 年公司实现营业收入 6.3 亿元左右，同比下降

10.66%，归属于上市公司股东净利润 8,015 万元左右，同比下

降 39.18%。此外由于公司产品结构调整，天然香料销售收入

231,053,776.49 元，同比下降 29.53%；合成香料销售收入

98,617,806.88 元，同比下降 18.18% ；凉味剂销售收入

291,663,087.86 元，同比上升 19.29%。 

 

2、净利润下滑幅度较大的原因是什么？ 

答：净利润下滑幅度较多的原因大致可以归为以下三点： 

①公司在 2023 年，基于对国内市场的扩张，我们组建了

专业的销售团队，进一步完善公司的销售体系。因此 2023 年

销售费用比 2022 年多了有 400 多万元左右。 

②公司在 2023 年组建了合成生物学团队，目前公司具备

完整的合成生物学研发体系。因此 2023 年在研发费用方面，

较 2022 年相比多了 800 多万左右。 

③公司在汇率收益方面，2023 年较 2022 年少了 400 万元

左右。 

综上，2023 年公司从以上三个方面较 2022 年会有 1,600

万到 1,700 万的差额，因此 2023 年净利润出现了一定程度的

下滑。 

 

3、2024 年一季报已经披露，能否请领导解读一下？ 



答：2024 年一季度销售收入是 1.74 亿元左右，同比 2023

年一季度增长了 39.41%，2024 年一季度归属于上市公司股东

的净利润为 1,779 万元左右，同比 2023 年一季度下降了

13.55%，主要是公司产品销售结构的变化导致。 

 

4、毛利率水平从 2023 年一季度 35.37%降到 2024 年一季

度 26.64%，具体原因可以解释一下么？ 

答：公司毛利率水平从 2023 年一季度 35.37%下降到 2024

年一季度 26.64%，主要原因是产品销售结构的变化导致。2024

年一季度凉味剂产品销量占比较高，但凉味剂产品均价较 2023

一季度相比有所下降，单价平均降低了 30 元/公斤左右。凉味

剂的毛利率的下滑，导致了公司 2024 年一季度整体毛利率水

平的下降。 

与凉味剂产品相比，公司天然香料的平均毛利率水平相对

较高，后续公司会通过增加天然香料的销量来实现整体毛利率

水平的上涨。 

 

5、关于合成生物学这一块的情况，我们公司在合成生物

学方面的一些布局，技术来源以及我们通过合成生物学能够对

现有的产品达到怎样的优化？ 

答：公司于 2023 年搭建完成了合成生物学的团队，该团

队由毕业于江南大学的陈博士作为公司合成生物学项目带头

人，进行相关合成生物方面的研究。此外公司也通过高校以及

一些外部生物研发公司合作进行相关产品的开发。 

目前公司新建的研发大楼基本上已完工，我们搭建了

1,200 平方米的合成生物学实验室。未来，公司将会与合成生

物学领域的专家、院士等通过建立联合实验室的方式将合成生

物学的技术应用到香精香料当中。 

通过合成生物学的研发，未来除了能帮助公司开发出更多

的香料品类以外，还可以将现有的产品成本进行降低，进而达

到增加公司销售额，降低产品的成本以增加公司业绩的作用。 

 

6、针对合成生物学这里面您提到的情况，我们看到江南

大学在合成生物学特别是他的校长陈院士带领的团队，类似于

透明质酸打造的成本每公斤几百元的情况报道，江南大学确实

在合成生物学上面特别是校长带领的团队有比较好的突破，我

们和江南大学的这种合成生物学方面的合作能否介绍一下，这

个实验室有和他们联合实验，还是通过引进他们的菌种，还是

对于现有的菌种通过他们基因编辑形式来进行改造？ 

答；未来我们会通过委托研发、技术开发以及技术转让等

形式与高校进行相关的合作。目前我们与江南大学的两位教授

就相关香料的合成生物学项目正在进行深入沟通与密切合作。 

 

7、香兰素的降本预计可以实现么？具体成本大概能够降



多少？ 

答：香兰素产品就目前实验室的结果来看，可以实现成本

上的降低。目前实验室的理论数据表明，每吨成本预计能降低

7 万元至 8 万元左右，但实际是否能达到这个效果，还需要进

一步的产业化验证。 

 

8、看到公司在合成生物学上的研究方向主要集中在现有

产品的降本，对于新产品的开发领域如何考虑？另外关于核心

技术人员，现在关注到还是和高校合作的方式，未来我们会不

会引入或者内部引进一些核心技术人员？ 

答:目前通过引进人才方式搭建完成了公司的合成生物学

团队。未来，公司也会通过和高校以及一些生物研发类公司合

作等多种方式进行新产品的研发，同时我们也会对现有的一些

产品进行改良以降低产品成本。 

 

9、针对泰国如果整体完成了生产建设之后，它的产能情

况如果达到最终的产量满产情况下，有多少收入、利润的贡

献？ 

答：公司针对泰国那边设置的产能大概在 1,700 多吨左右，

预期全部达产的情况下，对公司整个收入增加 5 亿元左右，利

润增加 1.2 亿元左右。 

 

10、关于凉味剂的情况，现在电子烟在发展中受到政策的

影响还是比较缓慢，对于未来凉味剂的发展能否进行一个展

望？ 

答：未来我们会更多从降本方面去开发凉味剂的产品，目

前公司凉味剂产品的成本预期还有进一步降低的可能，这也是

公司目前致力在做的事情。预计凉味剂 2024 年增长之后，从

2025 年开始保持稳定增长在每年 30 吨到 50 吨左右。对于凉

味剂在电子烟这一块未来的增长，可能进入到了相对没有前几

年爆发式增长的阶段，未来会进入一个相对比较缓慢增长的状

态。 

 

11、关于产品价格近期也看到部分大宗相关的产品出现了

涨价，能否介绍一下我们现在产品价格？现在的供需情况是否

比较尖锐，未来有没有涨价预期？ 

答：公司的客户群体相对稳定，大部分主要为箭牌、亿滋

国际、IFF、奇华顿等国际知名公司。公司和这些客户的合作

基本上都是以年单为主，价格基本上在上年底或今年初都已经

确定，从目前已经签订的年单统计情况来说：产品单价和 2023

年基本上保持稳定，未来和客户沟通新订单情况时，会依据市

场情况进行相应的调整。 

 

12、关于我们在泰国工厂有哪些优势？除了香兰素产品在



国内受到限制之外，我们在泰国工厂是否还存在其他方面的考

虑？ 

答：公司选择在泰国建工厂，除去上面的原因以外，主要

还基于以下几个方面的原因： 

①公司产品以出口为主，因中美贸易关系，公司有部分产

品被加征了一定的关税。而通过到泰国工厂去生产，会增加公

司产品的竞争力，同时也会提高公司的利润水平。 

②公司发展的需要：因公司主要以生产天然香料和凉味剂

为主。公司目前有近几百种产品，未来随着公司的不断发展，

产品种类会越来越多，与国内相比，在泰国建厂更有利于我们

多品类产品的发展。 

③与东南亚的其他几个国家相比，泰国相对比较稳定，而

且也给到了公司一定的税收优惠，因此公司选择在泰国建立工

厂 

附件清单（如有） 无 

日期 2024 年 05 月 08 日 

 


